
第 161 回 番組審議会資料 

株式会社エフエムしみず 

日  時  令和 5年 5月 17日(水) 午後 1時 30分～ 清水マリンターミナル 2階会議室 

審議委員  望月紀久朗委員長、小堺昭宏委員、大塚 泰委員、伊藤公一委員 

      岡嶋基晴委員、新井映子委員、青木真咲委員  以上 7名 

エフエムしみず出席者 西智樹、佐野勝美、是永真由子 

【審議対象番組】 

新静岡市誕生 20周年記念特別番組『拝啓 しずおかを愛した家康さま』 

～マリンパル・FM-Hi共同制作～ 

令和 5年 4月 1日(土)午前 10時 00分～午前 12時 00分 放送 

番組進行/スナオマサカズ（FM-Hi）是永真由子（マリンパル） 

レポーター/夏木かおり（マリンパル）山下ともち（マリンパル） 

出演/松本和明氏（静岡大学人文社会科学部）貴田潔氏（静岡大学人文社会科学部） 

  徳川家広氏（徳川宗家第 19代当主）鈴木晃仁氏（東京大学人文社会系大学院） 

  頭師雅之氏（静岡市産業政策課）横濱竜也氏（発酵とサスティナブルな地域社会研究所）他 

＜今回審議＞  
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＝議事内容＝ 

＜事務局＞ 

新静岡市が誕生して 20年。旧静岡市と旧清水市それぞれ誕生したコミュニティラジオ局は、現在 

一市二局になり元々のエリア聴取者向けに放送をしています。今回はじめての共同で徳川家康公を

通じて静岡市の魅力を紹介、未来につなげていこうという番組を企画しました。今年静岡市は大河

ドラマ「どうする家康」の放送や大河ドラマ館のオープン、市歴史博物館のグランドオープンなど

徳川家康公の話題が豊富です。家康公ゆかりの場所・コト・モノを巡りながら今なお感じる家康公

の息吹や、あの家康公が人生の 1/3を過ごした駿府（静岡市）の魅力をご紹介。さらに、未来への

動きや若者の声を入れることにより、静岡市に住んでよかった！静岡市に住んで幸せという想いが

徳川家康公の居城「駿府城」をはじめ、世界文化遺産富士山構成資産の「三保松原」江戸時代から現

代までの歴史が眠る「東海道歴史街道二峠六宿」など多くの名所旧跡が残る静岡市は、江戸幕府を開き

平和な時代の礎を築いた最大の功績はもちろん、彼自身の性格を示すエピソードも数多く残っています。 

現在、人口が減り続けている静岡市。その背景には少子高齢化による自然減もありますが、最大の理由は

若者の流出。これを食い止める為に静岡市では、様々な制度など若者引き留め策を講じていますが、全体

を見る限り、まだまだといったところです。 

今年は、大河ドラマ「どうする家康」や大河ドラマ館のオープン、市歴史博物館のグランドオープンなど家康公

注目の年です。家康公が人生の 1/3 を過ごしたこのまち駿府（静岡市）。この特別番組では、家康公の

軌跡を辿りながら、このまちの魅力や様々な未来への動きを紹介していく中で、「静岡市に住んでシアワセ」の

想いが広がっていく、郷土愛あふれる番組です。 



広がって欲しいという願いの中で制作しました。 

なお、3月 20日からの一か月間は新静岡市誕生 20周年記念「静岡市はいいねぇ」と銘打ち、静岡

商工会議所などを中心に多くの企業にご協賛いただきました。ご審議をお願いします。 

 

＜望月委員長＞ 

新静岡市 20周年について静岡市がとりあげていない中、きっかけづくりや FM‐Hiとの初の 

共同制作というチャレンジすることは良かったです。 

＜青木委員＞ 

ラジオならではの臨場感があり、内容も興味深く楽しく聴くことができました。共同制作の流れや

170本のキャンペーン CMについて、いきさつや実際のリアクションについても訊いてみたいです。 

＜大塚委員＞ 

最後に若者たちの声、静岡市の良いところやこれからの静岡市に望むことなどをきくことができた

ことは、これからの静岡市の街づくりに役立てたいと思います。 

＜小堺委員＞ 

家康のイメージは色々あります。番組内で取り上げていた「二峠六宿」だけでも一本の番組ができ

ます。これらについても、特番だけではなくシリーズで放送していただけるとありがたいです。こ

の番組を通して、もっと家康のことを知りたくなりました。 

＜岡嶋委員＞ 

県内出身の芸能人など、県外に出た人が静岡市の魅力を話してくれると静岡市の良さがよりわかり

ますね。 

＜伊藤委員＞ 

企画力が素晴らしいです。構成も良かったのでラジオではなく映像でも伝えてほしい内容でした。

富士山は山梨県。徳川家康役の松本潤さんは浜松市と、どこか皆もっていかれているような静岡市

ですが、そのぼんやり感が伝わるのは静岡市の魅力かもしれません。 

＜新井委員＞ 

家康の知られざる一面がわかりとてもよかった番組です。エンディングの大学生のコメント、特に

女子学生の「この静岡市で仕事を持ちたい。」という声は、就職難で県外に出ていく女子学生が多

い中、とても嬉しい声です。 

 

＜事務局＞ 

ありがとうございました。 

 

なお、今後の単発番組、特別番組は以下の通りです。 

 

＜今後の特別番組＞ 

□J2リーグ中継 

5/28(日)14:00～ vs ツエーゲン金沢、 6/28(水)19:00～vs ヴラウブリッツ秋田、 

7/1(土)18:00～vsヴィ・ファーレン長崎 、7/16(日)国立 18:00～vsジェフユナイテッド千葉 、 



7/29（土）18：00～vsファジアーノ岡山  

□『清水みなと祭り“かっぽ RADIO”』8/5（土）18時～21時 

 清水みなと祭り関連…『まつり仕事人』7/24（月）～8/4（金）全 20回（内再放送 10回） 

           ラジオでかっぽれ 7/10（月）～8/3（木）全 19回          

 

 

次回審議会の日程を７月 12日（水）午後 1時 30分～に決め閉会しました。 

 

 

 

以上 

                    


